



JOINING FORCES

For All Children



Manifeste des filles africaines

L'autonomisation des filles et l'élimination de la violence à l'égard des enfants

"Women Deliver" Conference

Le monde se réunit pour faire progresser l'égalité entre les femmes et les hommes

17-20 juillet 2023, Kigali, Rwanda

En tant que filles de cinq pays africains et enfants de toute l'Afrique, nous sommes honorées de faire entendre notre voix avant, pendant et après la conférence "Les femmes donnent la vie", le plus grand rassemblement mondial visant à faire progresser l'égalité entre les hommes et les femmes. Nous sommes ravies que des dirigeants de gouvernements, de la société civile, d'agences des Nations unies, de donateurs et d'organisations religieuses soient ici pour nous écouter et catalyser un mouvement mondial dans la façon dont le monde traite les enfants. Ensemble, nous nous unissons pour autonomiser les filles et mettre fin à la violence à l'encontre des enfants.

Nous voulons raconter nos histoires, partager nos expériences, catalyser l'action collective et demander des comptes aux dirigeants. Nous demandons qu'il soit mis fin à la violence à l'encontre des filles, y compris aux pratiques néfastes (mariage d'enfants et mutilations génitales féminines), à l'exploitation du travail des enfants, à la violence sexuelle et à l'association d'enfants à des groupes armés.

Nous sommes habilités à dire la vérité au pouvoir et voici notre appel urgent à l'action :

Sur la lutte contre les pratiques néfastes :

- Les gouvernements doivent appliquer des lois strictes contre la violence et les pratiques culturelles néfastes, en veillant à la protection des enfants. Interdire les châtiments corporels dans les écoles et promouvoir des alternatives raisonnables en matière de discipline.
- Les auteurs de ces actes doivent être sévèrement punis s'ils violent les enfants. Tenir les individus responsables de leurs actes et protéger les droits des jeunes filles.
- Encourager le signalement des mariages d'enfants aux autorités, en donnant aux filles les moyens de s'exprimer et de demander justice contre cette pratique néfaste.

Sur la lutte contre la grossesse chez les adolescentes :

- Promouvoir des informations et des services adaptés à l'âge des filles, notamment sur les conséquences des grossesses précoces. Donner aux filles les moyens de prendre des décisions éclairées concernant leur santé sexuelle et génésique.

- Veiller à ce que les mères adolescentes aient accès à l'éducation et à des systèmes de soutien afin d'éviter l'abandon scolaire et de leur offrir des perspectives d'avenir.
- Développer les services de santé pour répondre aux besoins spécifiques des mères adolescentes, y compris les soins postnatals et le soutien à la santé génésique.

Mettre fin à la violence sexuelle :

- Les familles doivent protéger les filles de la violence sexuelle, en leur offrant un environnement sûr et un dialogue ouvert pour les sensibiliser aux différentes formes d'abus. Soutenir les filles victimes de violences et veiller à leur bien-être.
- Les gouvernements doivent renforcer les lois qui protègent les filles de la violence sexuelle et donner aux communautés les moyens de discuter ouvertement de ce problème et de l'aborder. Fournir les ressources et les systèmes de soutien nécessaires aux survivantes.
- Les donateurs doivent se tenir aux côtés des filles, en soutenant les initiatives et les organisations qui s'efforcent de mettre fin à la violence sexuelle. Ensemble, nous pouvons créer un environnement plus sûr pour toutes les filles.

Recommandations de changement :

- Les familles et les parents sont encouragés à dialoguer avec les filles, à les éduquer sur leurs droits et sur les dangers des pratiques néfastes. Les aider à faire des choix éclairés et leur apporter un soutien financier, mental et psychosocial.
- Les gouvernements doivent renforcer les lois et les politiques publiques qui protègent les droits des filles, notamment l'accès à l'éducation, aux soins de santé et à la protection sociale. Donner aux communautés les moyens de s'attaquer aux problèmes qui touchent les filles par la sensibilisation et l'éducation.
- Les chefs religieux peuvent organiser des programmes éducatifs et des ateliers au sein des institutions confessionnelles afin de sensibiliser à l'impact néfaste de pratiques telles que les mariages d'enfants, les mutilations génitales féminines et la violence fondée sur le genre. Aidez les membres de la communauté à comprendre l'importance de la protection et de l'autonomisation des filles.
- Les organisations de la société civile et les donateurs doivent continuer à soutenir les initiatives qui donnent la priorité au bien-être des filles et défendent leurs droits.

Ensemble, nous pouvons créer un changement durable et améliorer la vie des filles en Afrique.